
 

 

 

 

 

平成２９年深谷市教育委員会第３回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第３回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年３月７日（火） 

      開 会 午後３時１０分 

      閉 会 午後４時０５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   井 上 美佐子 

委     員   清 水   巌 

委     員   橋 本 幾 子 

      委     員   岡 部   登 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼学校教育課長   新 井 英 男 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   韮 塚 洋 明 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      生涯学習スポーツ   岡 田   真 

振 興 課 長 

      文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   島 田 久 一 

 

 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第２回定例会の会議録を全員異議なく承認  

 

３ 会議録署名委員の指名  

   教育長が井上委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

  ② 報告２ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について  

    教育施設課長より説明 

  ③ 報告３ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第９集）の発行について  

 次長兼学校教育課長より説明 

  ④ 報告４ 平成２８年度安部・木村教育学術研究奨励論文について 

 次長兼学校教育課長より説明 

  ⑤ 報告５ 平成２８年度第１１回深谷市児童・生徒コンピュータ作品展について  

次長兼学校教育課長より説明  

⑥ 報告６ 「深谷こころざし読本～三偉人の心を紡ぐ（小学校低学年版・中学校版）」の発行について  

    次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 報告７ 平成２９年度健康診断について  

    次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 報告８ 平成２９年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

   次長兼学校教育課長より説明 

⑨ 報告９ 第６９回（平成２８年度）優良公民館表彰について  

   生涯学習スポーツ振興課長より説明 

⑩ 報告１０ Ｖリーグオールスター男子選手によるバレーボールクリニックについて  

   生涯学習スポーツ振興課長より説明 

  ⑪ 報告１１ 幡羅遺跡の保存について  

 文化振興課長より説明 

⑫ 議案第６号 平成２９年度深谷市教育委員会重点施策の策定について  

 教育総務課長より説明 

⑬ 議案第７号 深谷市誠之堂・清風亭条例施行規則の一部を改正する規則 

 文化振興課長より説明  

⑭ 議案第８号 教育財産の用途の廃止について 

教育施設課長より説明 

⑮ 議案第９号 深谷市立幼稚園一時預かり事業について  

 次長兼学校教育課長より説明 

 



 

 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長   （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長   （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

    

 

  ③ 報告３ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第９集）の発行について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

 

④ 報告４ 平成２８年度安部・木村教育学術研究奨励論文について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   井上教育長職務代理者  学力向上について現場の先生方が頑張っている傾向が読み 

          取れました。ただ１点ですね、今後の事を考えた時に、論文 

          が募集されるのが６月位ですので、調査、研究をするのが７ 

          月の末から９月なのですよね。それで１１月から１２月の子 

          供の変化から論文を作っていくという形になってきて、変化 

          を見る期間が短いのですよね。募るのは後にするとしても、 

          ４月の校長会までにこの論文があるので挑戦したいという教 

          職員に伝えておき、研究を始めてもらい、どう変化していく 

          のかというのを半年くらいかけてじっくりとやったなかで、 

          研究論文をまとめていただいた方がいいと思うのです。時間 

          的に短いものですから、そういうところで、論文まではいか 

          ないでレポート的になってしまうのですよね。４月か５月の 

          校長会には出しておいて、募集をかけ、調査、研究を進めて 

          もらっていくという方法が私は良いと思うのですがいかがで 

          しょうか。 

   教 育 長  時期的に少し早めていただき余裕を持って研究に取り組 

          んでもらうのはどうか、という点についてお願いします。 

   次長兼学校教育課長  時間をかけて実態を掴んでから研究をやる形が良いと思い 

          ます。学校の現場にいますと、迫ってきたからやるという教 



 

 

員が結構多いです。そうするとなかなか良い論文になって 

こないというのがありますので、今お話しいただいたよう 

なことを含めて、また時期的なことも検討して、どこかで 

早めに伝えるということが出来ると思いますので、早く取 

り掛かれるように呼びかけていきたいと思っております。 

   井上教育長職務代理者  応募者のなかに、やったことだけを羅列する文章構成の人 

          がいたので、論文の書き方についての指導がどうなっていく 

          か疑問に思ったのですけれども、論文というのはこうやって 

          形式を整えて仕上げていくのだよという指導はどの位やって 

          いるのかお願いします。 

   教 育 長  そうすると時期的に募集時期を変えないといけないです 

          ね。第１回の校長会の時に出していくのはどうでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  校長、教頭、審査の方に途中で見ていただく中間報告があ 

          りまして、そこで 1 回提出されたものを添削して、こうい 

          う風にした方が良いのではないかと伝えていますが、それが 

          なかなかうまく伝わっていないということもあると思います 

          ので、その辺も時期的なことと合せて、より良い論文が書け 

          るように余裕を持てるようなスケジュールにしていきたいと

思っております。 

 

 

⑤ 報告５ 平成２８年度第１１回深谷市児童・生徒コンピュータ作品展について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑥ 報告６ 「深谷こころざし読本～三偉人の心を紡ぐ（小学校低学年版・中学校版）」の発行について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

 

 

⑦ 報告７ 平成２９年度健康診断について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし）  

   

 

 



 

 

⑧ 報告８ 平成２９年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑨ 報告９ 第６９回（平成２８年度）優良公民館表彰について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑩ 報告１０ Ｖリーグオールスター男子選手によるバレーボールクリニックについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

生涯学習スポーツ     （概要を説明） 

   振 興 課 長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   井上教育長職務代理者  ２点よろしいでしょうか。普段経験できない素晴らしい 

          企画だと思います。ただ今後、東京オリンピックの開催まで 

          に、このような色々な企画が深谷市で推進されていくのでし 

          ょうかという点が１点。もし、推進されていくのだとすると 

          ２月の定例会でも問題になっていたと思うのですが、部活を 

          担当している中学校の先生方、小・中学校の体育の先生も関 

          係してくるのだと思うのですけれども、教職員の負担軽減の 

          工夫はされるのでしょうか。その辺はどのように考えていま 

          すか。 

   生涯学習スポーツ  もともとＶリーグの絡みがあり、今年オールスターゲー 

 振 興 課 長 ムが入りまして、来年もＶリーグの大会があります。それ 

        から、大学リーグも９月に呼んでおりまして、関東大学１部 

        リーグに石川選手といって全日本に入っている 1 番人気の 

        選手がいるものですから、大学で大会が出来ないということ 

          で、学連にすぐに連絡を入れまして、深谷でやってくれる運 

          びとなりました。それと、Ｖリーグも平成２９年度に実施を 

          する予定となっていますので、オリンピックのキャンプ誘致 

          に深谷は手を挙げていますので、こうしたクリニックを、オ 

          リンピックまでやっていこうと思っております。 

           もう１点の先生方の負担についてですが、今回もそうなの 

          ですが、２４日の日が学校の終業式ということで、２５日の 

          日がちょっと負担がかかってしまうということで、指導から 

          終了まではＶリーグ機構にお願いをしました。体育館の使用 

          については校長先生にお願いをして、今回はどちらかの顧問 

          の先生に居ていただければ大丈夫ということで対応していた 

          だいております。今後この開催にあたっては負担軽減に努め 

          ていきたいと思っております。これにつきましては、深谷市 



 

 

          のバレーボール連盟などと連絡を密にしまして、事務局と先 

          生方の負担とならないような形で考えられればなと思ってお 

          りますのでよろしくお願いします。 

   岡 部 委 員  スケジュールを見ますと午後１時から午後３時までがク

リニックの時間ですよね。その後すぐに選手が練習開始と 

          なっていますが、そうすると練習以外に親御さんと選手が触 

          れ合うサイン会とか、他のスポーツでは結構あると思うので 

          すが、そういう時間は取ってないですか。 

   生涯学習スポーツ  基本的にはクリニックですので、選手とボールを交えて 

      振 興 課 長  練習が出来ます。ただ、反響が大きくてちょっと学校の方  

          も対応しきれなくなってしまうと困りますので、今回は保護 

          者が見に来るだけは大丈夫です。そうしないと保護者以外の 

          ファンの方が学校に押しかけてしまうということがあります 

          ので、特に柳田選手とか男子で人気のある選手がいますので、 

          その辺が一番怖いなというのがありますので、今回は保護者 

          のみとさせていただいております。 

 

 

⑪ 報告１１ 幡羅遺跡の保存について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   文化振興課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑫ 議案第６号 平成２９年度深谷市教育委員会重点施策の策定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長   深谷市教育委員会が進める教育施策のうち、平成２９年度

に重点的に行う取組を定めたいので、この案を提出するも

のであります。  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   井上教育長職務代理者  各項目の内容について問題はないのですが、実施にあた 

って、深谷市教育振興基本計画施策体系Ⅰ「社会を生き抜 

く力の育成」のなかで、前回の定例会の時に申し上げたと 

思うのですが、「未来を切り拓くための確かな学力の育成」 

の中の「小中一貫教育推進事業」と「小学校高学年の英語 

教科化に向けた研究の推進」、そこの中で英語教育の充実 

を図るために、小中の連携を図って細かなカリキュラムを 

作って来年度からスタートしていただくと有り難いという 

のが希望としてあります。 

もう一つは６ページの主な取組の中の「指導力が不足し 

          ている教員への対応」と「悩みを抱える教職員に対する取組 

          の推進」について細かな内容は書いてはいないのですが、ど 



 

 

          のように教職員に関わって支援していくのか、また、メンタ 

          ルヘルスの面でどのようにやっていくのが良いのかというこ 

          とを検討してやっていただけると大変有りがたいかなという 

          ことを要望として申し上げます。 

   教 育 長  ２点ありましたが、英語についてはどういう進捗状況な 

          のかお願いします。 

   次長兼学校教育課長  小学校の英語につきましては、来年度の１学期に１時間  

          増える分につきまして、１５分のモジュールでやっていく学 

          校と 1 時間丸ごと使う学校と、２校指定をしておりまして、 

          その学校に１学期の間実施していただいて、その学校の全体 

          を検証しまして２学期以降に十分に話合いをしまして、来年 

          度、どのようにしていくのかを市としての計画を立てていき 

          ます。 

小・中学校の文科省の関係ですが、県の方からの委嘱に 

          なるのですが、深谷小と深谷中で、委嘱をいただきましたの 

          で、そこを中心としまして研究を進めていきたいと考えてお 

          ります。 

 

 

   ⑬ 議案第７号 深谷市誠之堂・清風亭条例施行規則の一部を改正する規則  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   文化振興課長  誠之堂・清風亭の団体の観覧に係る手続を改めたいので、 

          この案を提出するものであります。  

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を  

          お願いします。 

（全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。  

 

 

⑭ 議案第８号 教育財産の用途の廃止について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  深谷市立常盤幼稚園の位置の変更に伴い、同園跡地の用途

を廃止したいので、この案を提出するものであります。 

   教  育  長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 



 

 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を   

          お願いします。 

（全員賛成） 

        本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。    

 

 

⑮ 議案第９号 深谷市立幼稚園一時預かり事業について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  ふかやこども園のモデル園の取組として、深谷市立おか 

          べ幼稚園において実施する深谷市立幼稚園一時預かり事業に

関し必要な事項を定めたいので、この案を提出するものであ

ります。 

   教  育  長  本議案について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  おかべ幼稚園がモデル園ということですよね。モデル園 

          として実績を見て好評であれば、もっと他の園に広げるとか、 

          そういう可能性はあるのですか。 

   次長兼学校教育課長  おかべ幼稚園のモデル園の検証を行っていく予定でござ 

          います。その結果を見ながら実施可能な場所については検討 

          していきたいと思います。 

   橋 本 委 員  長期休業中の預かりの飲食物費３３０円とあるのですが、 

          給食を提供するということですか。 

   次長兼学校教育課長  給食の提供でございます。 

   橋 本 委 員  給食センターですか。 

   次長兼学校教育課長  園の中に給食場があります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を  

          お願いします。 

（全員賛成） 

        本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。    

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１回臨時会は、３月２１日（火）午後１時３０分か

ら開会です。 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第３回定例会を閉会

します。 

 


